

本質を見極める

校長 永砂 正弘

文化祭・体育大会と2つの大きな行事が終わりました。文化祭ではインフルエンザの影響もあり、1年生は翌週に「合唱コンクール」として開催するなどもありましたが、1年生の合唱、2・3年生の演劇、どのクラスも素晴らしい作品を作り上げることができたと思います。また、体育大会も、どの学年、クラスとも精一杯競技に取り組んでいました。一生懸命取り組む姿に先生も感動しました。

話は変わりますが、体育大会の閉会式後、ある方が本部席にお礼に来られました。その方は、10/15(日)の朝、路上で意識を失い倒れたそうです。その時、そこを通りかかった本校の生徒が救急車を呼び、その方が救急車で搬送させるまで付き添っていたそうです。「命を助けていただきありがとうございました」と大変感謝されていました。また、10/27(金)の下校時、学校の近くで倒れている人を見つけ、近くにいる人に救急車を呼んでもらうように依頼するとともに、学校に状況を伝えてくれた生徒もいました。当然に思えるような行為かもしれませんが、実際にそのような状況で救急車を呼んだり、近くの人に連絡を頼んだりすることはとても勇気がいります。本校の生徒の勇気と深い思いやりを感じました。

さて、行事が終わり、次は定期テストに向けて取り組むこととなります。特に、3年生は自分の進路に向き合う時期を迎えます。自分の希望進路の実現に頑張ってください。

物事の本質を見ることが大事だと言われることがあります。本質とは、そのものがもっている本来の性質です。そのものが他のものと違っているということの中心となる理由や特徴のことです。

物事の本質がわかっていないと、やっていることが無駄になることがあります。無駄になるとまではいなくても、努力に対して得るものが少なくなったりします。

では、勉強の本質とは何でしょうか。これは難しくはつきりと答えることはできません。また、どれか1つに絞ることも難しいと思います。それでも、勉強の本質を問われて「志望校に合格すること」と答えたら、多くの人が首をかしげるでしょう。

論語に「朝に道を聞かば夕べに死すとも可なり」という言葉があります。意味は、朝、真理を聞くことができれば、その日の夕方に死んでも悔いはないということです。つまり、それくらい真理を知ることには大きな価値があるということです。

そうであるならば、勉強の本質とは、真理を知ることとも言えます。真理というのは、物事の本質ということなので、勉強の本質は物事の本質を知ることとも言えます。つまり、みなさんは物事の本質を見極めるために、勉強しているということとも言えます。

ところが、この本質をしばしば見誤ってしまうことがあります。「勉強するのは志望校に合格するためなんだ」と、そればかりを考えて勉強しているなら、志望校に合格したとたんに勉強をやめてしまってもよいわけですが。本当にそう考えているのだとしたら、これはもったいないことではないでしょうか。ですから、物事の本質を見ることが重要になってくるわけです。

以前見たテレビ番組のことです。その道のプロの方が、骨董品に値段をつけるという番組でした。

ある社長さんが、数枚の絵を手に入れ、その中から一番立派な額縁に入った絵を選んで持ってこられました。結果は、社長さんが思っていた金額よりもはるかに低いものでした。その時、その道のプロの鑑定士さんが、「額の方が立派に見えてしまうようなものを選んではいけませんよ」といった趣旨のことを言われていたのがとても印象的でした。

これは、絵を選ぶときに、絵という本質ではなく、額縁という本質ではないところを見てしまったために起こった失敗です。

私たちは、毎日の生活の中で、肝心の絵よりも額の立派さにひかれてしまうようなことがあります。物事の本質を見ずに、見た目や周りのものばかりに目を奪われたり、気にし過ぎたりしないで、肝心のそのものの本質をしっかりと見ていきたいものです。そうすることによって、努力が成果につながっていくことも多くなるのではないのでしょうか。

◆第51回文化祭

10月19日(木)・20日(金)に第51回文化祭を開催しました。1年生は合唱・1組、2、3年生は演劇を各学級ステージで取り組みの成果を披露しました。また、展示の部では美術部や授業で作成した生徒作品がたくさん展示し、多くの保護者の方々が鑑賞されていました。

【2年生演劇の部】



最優秀賞 2年2組「人形館」



優秀賞 2年5組「天狗の子」

【3年生演劇の部】



最優秀賞 3年3組「花は咲く」



優秀賞 3年5組「Starting Over」

【特別賞】



1組「アラジン」

【展示の部】



【展示の部】



【1年生合唱】

文化祭ではインフルエンザ感染者が増加し学級閉鎖になっていた学級があり、十分な取り組みができないことから、10月24日(火)に「合唱コンクール」と形を変えて全学級で発表することにしました。校区内の小学校(長三小・長七小・長十小)6年生と学年担当の先生、校長・教頭先生、長岡京市教育委員会指導主事、1年生保護者など多くの方々の招待しました。



最優秀賞 5組「君と歩こう」



優秀賞 2組「いつかこの海をこえて」

◆第51回 体育大会

11月1日(水)晴天に恵まれ、第51回体育大会が開催されました。全学年が同じ気持ちで取り組むことができ、どの生徒もキラキラと輝いていました。まさに「みんなが輝く 長二中！」でした。【各学年全員リレー】



☆1年5組優勝



☆2年6組優勝



☆3年4組優勝

【各学年大縄跳び】



☆1年5組優勝(60回)



☆2年3組優勝(85回)



☆3年3組優勝(102回)

【縦割り種目】



☆棒引き 優勝黄組



☆ハリケーン 優勝黄組



☆綱引き 優勝赤組



☆部活動対抗リレー



☆色別対抗リレー 優勝赤組



☆競技の部 優勝赤組

日	曜日	11月	給食	クラブ	曜日	12月	給食	クラブ
1	水	体育大会	×	×	金	検尿(二次)	○	○
2	木	体育大会予備日	×	○	土			
3	金	文化の日			日			
4	土				月	生徒会本部役員選挙(6H)	○	○
5	日				火		○	○
6	月	教育相談集中週間(～13日)	○	○	水	実行委員会	○	×
7	火	校内充実テスト(3年)	○	○	木		○	○
8	水	実行委員会	○	×	金		○	○
9	木	検尿(一次)	○	○	土			
10	金	検尿(一次)	○	○	日			
11	土	環境整備作業・授業参観・懇談	○	○	月		○	○
12	日				火	いじめ防止授業(1年、2年)	○	○
13	月	検尿(一次)	○	○	水	三者懇談①	○	○
14	火		○	○	木	三者懇談②	○	○
15	水		○	×	金	三者懇談③ 職業講話(1年生)	○	○
16	木	テスト前学習会	○	×	土			
17	金		○	×	日			
18	土				月	三者懇談④ 長二中ガイダンス(長三小、長七小)	○	○
19	日	長P連スポーツ交流会			火	三者懇談⑤	○	○
20	月	テスト前学習会	○	×	水		×	○
21	火	期末テスト	×	×	木		×	○
22	水	期末テスト	×	申告	金	終業式	×	×
23	木	勤労感謝の日			土			
24	金	代休日			日			
25	土				月			
26	日				火			
27	月	村田製作所講演会(3年)、 講演会(2年)	○	○	水			
28	火	修学旅行説明会 (1年 15:00～16:00)	○	○	木	学校業務休止日		×
29	水		○	×	金	学校業務休止日		×
30	木	検尿(二次)	○	○	土	学校業務休止日		×
31	日				日	学校業務休止日		×